



Ab Herbst 2006 greifen die Bestimmungen der 2003 in Kraft getretenen Approbationsordnung bei den Prüfungen des Medizinstudiums, die Übergangsbestimmungen laufen aus. Die Staatsexamen 1 und 2 werden von einer einzigen ärztlichen Prüfung abgelöst, die unter dem Namen „Hammerexamen“ bekannt ist.

In der Rubrik ArztInfo/Medizinstudenten auf der Homepage der Ärztekammer Nordrhein stehen Hinweise zur Lernstrategie und konkrete Lernpläne für die Prüfungen nach den Übergangsbestimmungen sowie nach der neuen Approbationsordnung bereit. Die Lernpläne orientieren sich an den beiden bewährtesten Strategien des Lernens, „Kreuzen“ und „Lernen“.

Die Pläne haben zwei ehemalige Medizinstudenten der Universität Köln erarbeitet. Neben den Musterlernplänen und wichtigen Tipps zur Prüfungsvorbereitung bietet die Seite neu eine Fächerübersicht, die Hinweise darauf gibt, wie die

Fächer in den Prüfungen gewichtet werden.

Das Duisburger Bündnis gegen Depression bietet an, auf dessen Homepage eine Testimonial-Anzeige zu veröffentlichen. Das Testimonial ermöglicht, das Anliegen des Bündnisses, dessen Geschäftsführung bei der Ärztekammer Nordrhein angesiedelt ist, zu unterstützen und dies auf der Startseite unter [www.depression-duisburg.de](http://www.depression-duisburg.de) anzuzeigen. Mit einer Spende von 50 Euro an den Duisburger „Verein zur Förderung von Aktivitäten im psychiatrischen und psychologischen Bereich e.V.“, die dem Duisburger Bündnis gegen Depression zugute kommt, haben Interessierte auch außerhalb Duisburgs die Möglichkeit, mit Portrait-Foto und einem kurzen Text zu erklären, warum sie sich beim Thema „Depressionen“ engagieren und die Arbeit des Duisburger Bündnisses unterstützen. Weitere Informationen unter [www.depression-duisburg.de](http://www.depression-duisburg.de).

*Fragen und Anregungen sowie Kritik und Lob zum Internetangebot der Ärztekammer Nordrhein senden Sie bitte an die E-Mail-Adresse: [onlineredaktion@aekno.de](mailto:onlineredaktion@aekno.de). bre*

## Auflösung der Folge 7 der Reihe „Zertifizierte Kasuistik“

(Thema: Einseitiger Flankenschmerz)

1d, 2e, 3c, 4d, 5c, 6d, 7c, 8c, 9c, 10e

Folge 8 der Reihe erscheint im RhÄ Ausgabe April 2006 und im Internet unter [www.aekno.de](http://www.aekno.de) in der Rubrik „Fortbildung/Online-Fortbildung“.

RhÄ

INSTITUT FÜR QUALITÄT IM GESUNDHEITSWESEN NORDRHEIN

## Ärztliche Betreuung von Schwangeren

„Fehler und Gefahren bei der ärztlichen Betreuung von Schwangeren“ hieß das Thema der 30. Fortbildungsveranstaltung des Instituts für Qualität im Gesundheitswesen Nordrhein (IQN) in Zusammenarbeit mit der Gutachterkommission für ärztliche Behandlungsfehler bei der Ärztekammer Nordrhein (GAK) kürzlich in Düsseldorf. Dr. Arnold Schüller, Vizepräsident der Ärztekammer Nordrhein (ÄkNo) begrüßte die Teilnehmer im voll besetzten großen Saal des Hauses der Ärzteschaft. Die Fortbildungsreihe von IQN und GAK habe sich einen guten Namen gemacht. Besonders hervorzuheben sei die Bereitschaft vieler Ärztinnen und Ärzte, weit über das eigene Fachgebiet hinaus den Horizont zu erweitern.

Die Fortbildungsveranstaltung moderierte Professor Dr. Friedrich Wolf, Chefarzt der geburtshilflich-gynäkologischen Abteilung im Krankenhaus Köln-Holweide und stellvertretendes Geschäftsführendes Kommissionsmitglied der GAK. Das Themenspektrum der Fortbildung umfasste Fragen zur Erkennung von Fehlbildungen des Herz-Lungenkreislaufes, von ventralen und dorsalen Spaltbildungen, das häufig übersehene Risiko fetaler Retardierung sowie des Gestationsdiabetes. *Die Folien der Beiträge können im Internet unter [www.iqn.de](http://www.iqn.de) eingesehen werden. Die 31. Fortbildungsveranstaltung des IQN und der GAK zum Thema „Behandlungsfehler vorwürfe in der Hals-Nasen-Ohrenärztlichen Klinik und Praxis“ findet statt am 26. April 2006 im Haus der Ärzteschaft. fra*

ÄRZTE OHNE GRENZEN

## Informationsabend in Wuppertal

„Ärzte ohne Grenzen“ veranstaltet am *6. April 2006 um 19 Uhr in Wuppertal* einen Informationsabend zum Thema der Mitarbeit in der medizinischen Nothilfeorganisation. „Ärzte ohne Grenzen“ arbeitet in Ländern, in denen die Gesundheitsstrukturen zusammengebrochen sind oder Bevöl-

kerungsgruppen unzureichend versorgt werden. Die Informationsveranstaltung findet statt im *Hörsaal der Klinik für Geriatrie Rehabilitation, 4. Etage, Carnaper Straße 60. Weitere Informationen im Internet unter [www.aerzte-ohne-grenzen.de](http://www.aerzte-ohne-grenzen.de) zu finden.*

KJ

## Einladung

zu Beratungstagen bei der Nordrheinische Ärzteversorgung

Aufgrund der positiven Resonanz auf die Beratungswochenenden im Jahr 2005 bieten wir den Mitgliedern unseres Versorgungswerkes erneut die Gelegenheit, sich von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Versicherungsbetriebes in einem persönlichen Gespräch zu Fragen des Versicherungsverhältnisses – außerhalb der üblichen Geschäftszeiten – beraten zu lassen.

**Die Beratung findet an folgenden Tagen statt:**

Sonntag, 12.03.2006 von 10.00 Uhr - 16.00 Uhr

Samstag, 25.03.2006 von 10.00 Uhr - 18.00 Uhr

Die Vereinbarung eines individuellen Termins ist leider nicht möglich.

Nordrheinische Ärzteversorgung

Versicherungsbetrieb

Block C/D, 3. Etage, Tersteegenstraße 9, 40474 Düsseldorf